
ASSEMBLEE GENERALE DES PANIERS DU BON TERROIR  21 OCTOBRE 2012

                                           BUREAU :

Président : Pascal Rousseau
Trésorière : Josette Martinez
Secrétaire : Claude Julien

Présents : Bruno Knipping agriculteur
                Monique Diano Présidente des paniers marseillais

RAPPORT MORAL

Le président rappelle le but de notre association qui est d’établir un partenariat solidaire avec 
un agriculteur, Bruno, qui s’est engagé dans la culture bio.
Nous fonctionnons en circuit court, sans intermédiaire, soutenant l’agriculture paysanne, 
locale, à taille humaine et permettant à notre agriculteur de pouvoir vivre de son travail.

Les liens sociaux, ainsi tissés, sont très importants, chaque membre doit s’impliquer dans le 
fonctionnement de l’association et ne doit pas être uniquement un « consommateur ».

Nous faisons partie de la structure «  des paniers marseillais, » la participation à des 
manifestations proposées doit tisser les liens avec d’autres paniers de quartiers.

RAPPORT FINANCIER

Il est présenté par Josette Martinez, trésorière.

Nous ne rentrerons pas dans les détails, le rapport peut être examiné à la demande d’un 
adhérent s’il le souhaite.

L’exercice 2011 s’est achevé par un solde positif de 104 euros, l’économie réalisée par le fait 
que depuis Octobre 2011 les livraisons se font sur le parking gratuit explique cela, la somme 
payée à l’auberge de jeunesse de Janvier à Octobre s’élève à 1100 euros, l’occupation pour 
une livraison s’élevant à 25 euro, prix d’un panier.
Dans les prévisions 2012, il faudra tenir compte de l’assurance, que nous n’avions pas 
contractée jusqu’ici. Les cotisations resteront inchangées à 30 euros, dont 15 sont reversés aux 
paniers marseillais. Une réserve de trésorerie est indispensable pour le cas où il faudrait venir 
en aide à Bruno, faire face à un imprévu, il est toujours périlleux de fonctionner à flux tendu.   

Le rapport a été adopté à l’unanimité.

RAPPORT D’ACTIVITES

Monique Diano, dans son intervention, précise que le système de distribution qui est le notre, 
présente le meilleur rapport qualité- prix, incontestablement, par rapport à tout autre mode.



Une autre évidence : si les paniers existent, c’est bien parce qu’un réseau existe derrière, 
réseau qui vient en aide aux maraîchers, ceux-ci constituant l’épine dorsale du système.

La question d’une éventuelle sortie des paniers marseillais s’est posée, mais les membres 
présents ont voté à l’unanimité le maintien dans ce réseau. Nous ne pouvons pas, au risque de 
nous mettre en danger, abandonner cette structure, qui par ailleurs travaille à notre légitimité, 
à notre reconnaissance, vis-à-vis des institutionnels par exemple et aide à nous faire connaître 
(stand sur la foire de Marseille).

Par contre, un effort doit être fait au niveau de la communication entre les paniers et nous.

Il a été relevé plusieurs points négatifs :

Le fonctionnement actuel repose sur une ou deux personnes, Josette faisant un très gros 
travail. Cela souligne l’urgence que d’autres membres puissent, selon leurs possibilités, 
s’engager sur des tâches qui permettraient d’abord un allègement du travail, mais aussi un 
élargissement de l’offre: Il est possible de commander des produits tels que fromages au lait 
de vache, tome du Larzac, viandes, soupes de poissons, agrumes, sardines en boites etc.  mais 
il faut pour cela un référent qui collationne les contrats et les chèques. Ceux-ci sont remis à 
Nicolas, salarié des paniers, qui gère toutes les commandes avec les producteurs.

Encore de trop nombreux adhérents ne remettent pas en temps voulu les chèques pour les 
périodes à venir, il faut prendre conscience que cela complique la tâche de la trésorière, il est 
donc demandé à ces derniers de bien respecter les délais.

Nous ne préparons pas les paniers à l’avance comme cela se fait dans d’autres structures 
locales, cela demande une disponibilité, lors de la distribution, d’au moins 6 personnes, nous 
n’avons pas cette possibilité, c’est regrettable, il faut par contre faire preuve d’un peu de 
discipline et ne plus « choisir » les produits : ceux qui arrivent tôt, souvent avant Bruno, ne 
laissant plus aux autres, arrivant plus tard, que des produits de moindre qualité, préparer les 
paniers en amont, permet de les équilibrer ; il est donc nécessaire d’être  plus discipliné, plus 
responsable en ne touchant plus et en ne triant plus ce qui est proposé.

Nous avons proposé qu’une personne épaule celle qui est à l’émargement, afin de veiller à 
l’équité de la distribution.

Le rapport a été adopté à l’unanimité.

Quatre adhérents sont entrés au conseil/
Jean Pierre Daffaure
Danielle Fourmaud
Colette Micheau
René Cottyn

Un apéritif convivial a clôturé l’assemblée

           Fait à Marseille le 23 10 2012 

          Le secrétaire  Claude Julien


